
Protokoll der Jahreshauptversammlung des Fördervereins
Mobilitätszentrale Konstanz e.V.

Ergebnisprotokoll
Zeit: Dienstag, 16. September 2003, 19 Uhr bis ca. 20:30 Uhr.

Anwesend:
Mitglieder: Dr. Jürgen Ruff, Tom Colberg, Irene Mohn, Jürgen Dornheim, Ralf Seuffert,
Dr. Friedhelm Kring, Walter Konzelmann (Daimler-Chrysler Services), Marco Walther
(ADFC und Ecocamping), Anita Fitz (SPD), Michael Renker, Konrad Romer (Stadtwerke
Konstanz), Merete Rasmussen (Protokoll).
Gäste: Martin Wichmann (vertritt Bgm. Fouquet und OB Frank), Norbert Henneberger
(TIK), Hans Gasser (Südkurier)

Entschuldigt: Bürgermeister Fouquet und Oberbürgermeister Frank, Susanne Meyer
(BUND), Gerald Thom, Dr. Helga Jauss-Meyer, Ralph Gambetta(Fahrgastbeirat).

Berichte:
Nach einer kurzen Begrüßung und Vorstellungsrunde gibt der Vorsitzende, Jürgen Ruff
einen Rückblick über die ersten zwei Jahre der Vereinstätigkeit, zur Mobilitätspolitik der
Stadt Konstanz und zur Mitgliederstruktur des Vorstandes wie des Vereins.

Herr Ruff weist auch auf den Preis hin, den das Mobilitätsprojekt im
Nachhaltigkeitswettbewerb der Internationalen Bodensee Konferenz (IBK) im November
2001 gewann. Der Vorsitzende betont, dass das Ziel des Vereins nach wie vor sei,
einen geeigneten Standort für eine gut ausgebaute, verschiedene Dienste umfassende
Mobilitätszentrale zu finden und diese dort aufzubauen.

Danach übernimmt Herr Colberg das Wort. Der stellvertretende Vorsitzende verweist
auf verschiedene Aktivitäten. Erwähnt seien hier die Mitwirkung an verschiedenen
Tagungen, darunter den Mainauer Mobilitätsgesprächen im Jahr 2002, die Entwicklung
eines Faltprospektes in Zusammenarbeit mit der Tourist Information und die mögliche
Sicherung eines Autostellplatz für den Car Sharing Verein im „Lago“-Einkaufszentrum.

Kassenwärtin Irene Mohn präsentiert anschließend den Kassenbericht. Sie verweist auf
den Kassenstand von 3.800 Euro und kleine Veränderungen bei den Mitgliederzahlen.
Auch bei den Mitgliedsbeiträgen hatte sich seit der Hauptversammlung des Jahres
2002 etwas verändert: der Individual-Jahresbeitrag liegt seitdem bei 20 Euro, während
der Betrag für Unternehmen über 20 Beschäftigte auf 300 Euro festgesetzt wurde.



Eine Weile wird über Möglichkeiten diskutiert, wie die von der Thurbo AG angebotenen
Pedalinos bzw. Fahrradtaxis in Konstanz eingeführt werden könnten. Diese waren ein
großer Erfolg bei der schweizerischen Landesausstellung Expo 2002, so dass Private
nachher die Fahrzeuge aufkauften.
Bisher fehlt es aber an einem geeigneten Abstellplatz für die ziemlich großen
Verkehrsmittel. Deshalb sollen die Stadtwerke gefragt werden, die über das benötigte
Know-how und die Infrastruktur, inklusive Werkstatt, verfügten, wie Herr Henneberger
von der Tourist Information vermerkt. Herr Romer, Stadtwerke, wird das Projekt seinen
Vorgesetzten vorstellen, er kann aber zum jetzigen Zeitpunkt nichts versprechen.
Marco Walther schlägt vor, sich bei der Fachhochschule zu erkundigen, zumal sie auch
über die Räumlichkeiten verfüge und mehr zentral gelegen sei als die Stadtwerke.
Frau Fitz (SPD) drückt in diesem Zusammenhang Bedenken aus und meint, dass durch
die Pendalinos ein Verkehrschaos im Bahnhofsbereich entstehen könnte. Sie erhält
Unterstützung von Herrn Dornheim (Taxi Dornheim). Herr Seuffert (Kulturrädle)
versichert dagegen, dass die Fahrradtaxis nicht so schnell wie z.B. Kurier-Fahrräder
seien und so kein Risiko darstellten. Herr Henneberger und Herr Seuffert wollen dieses
Thema weiter verfolgen.

Entlastung:
Von Herrn Romer wird der Antrag auf Entlastung des Vorstandes gestellt und die
zugehörige Abstimmung geleitet. Ergebnis: einstimmige Entlastung.

Wahlen:
Danach erfolgt die Wahl des neuen Vereinsvorstandes unter Leitung von Martin
Wichmann. Gerald Thom tritt aus zeitlichen Gründen nicht mehr als Beisitzer an. Auch
Frau Dr. Jauss-Meyer, die große Aufbauarbeit für den Verein geleistet hat, stellt ihre
Vorstandsposition gern für jemand anderen zur Verfügung.

Die Wahlen im Einzelnen:

Vorsitz: Jürgen Ruff 11 ja, 1 Enthaltung
Stv. Vorsitz: Tom Colberg 11 ja, 1 Enthaltung
Kasse: Michael Renker 11 ja, 1 Enthaltung

Beisitzer: per Akklamation in Blockwahl
Irene Mohn
Merete Rasmussen
Susanne Meyer
Anita Fitz
Ralf Seuffert
Jürgen Dornheim
Friedhelm Kring

einstimmig (12 ja)



Arbeitsprogramm:
Das künftige Arbeitsprogramm konzentriert sich unter anderem um die Erstellung einer
Homepage im Internet. Für einen professionellen Internet-Auftritt des Fördervereins
können zwischen 1.000 und 2.000 Euro ausgegeben werden, wobei darauf geachtet
werden soll, dass ein möglichst günstiges Angebot für die Erstellung eingeholt wird. Die
Umsetzung sollte dann in Zusammenarbeit mit den Stadtwerken oder der TIK erfolgen,
damit eine gute Einbindung in die Seiten der Stadt bzw. der SWK gewährleistet ist.
Beschlussantrag:
Eine Vereins-Internet-Präsenz soll professionell für 1000 bis maximal 2000 Euro in
Zusammenarbeit mit Stadt, SWK und TIK erstellt werden.
Abstimmung: einstimmig mit 10 Ja-Stimmen (zwei Mitglieder waren nicht mehr
anwesend).

Sonstiges:
Marco Walter sucht dringend nach einer zentralen Einstellmöglichkeit für das
Conference-Bike und ist für jeden Hinweis dankbar.

Termine:
02. Oktober 2003, 17 Uhr; 8. Arbeitsgruppensitzung Radverkehr, Baudezernat, Untere
Laube 24, 6. OG
14. Oktober 2003, ADFC-Mitgliederversammlung
19. Oktober 2003, Zukunftswerkstatt Innenstadt,13 Uhr, Astoria-Saal, Kulturzentrum
Münster.

Die konstituierende Sitzung des neuen Vorstandes ist für den 25. November um
19.30 Uhr vorgesehen. Eine Einladung folgt.

22.10.2003
______________________________________
Datum, für das Protokoll, Merete Rasmussen


